

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan terkait strategi komunikasi dakwah takmir dalam memakmurkan masjid serta faktor pendukung dan penghambat kemakmuran masjid at-Taufiq, maka dapat disimpulkan bahwa strategi komunikasi dakwah takmir dalam memakmurkan masjid at-Taufiq mencakup beberapa pendekatan. Pertama, strategi komunikasi informatif melalui penyampaian informasi tentang kegiatan bulan Ramadhan dan peringatan hari besar Islam. Kedua, strategi komunikasi persuasif dengan mendorong shalat berjama'ah dan memberikan donasi kepada jama'ah yang membutuhkan. Terakhir, strategi komunikasi edukatif melalui kajian rutin pekanan, kajian syuruq, dan kegiatan Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ). Dengan menerapkan strategi ini, diharapkan dapat meningkatkan semangat masyarakat untuk aktif dalam memakmurkan masjid.

Faktor pendukung dan penghambat kemakmuran masjid at-Taufiq. Pertama, toleransi yang tinggi antar keberagaman jamaah. Kedua, kehadiran tokoh agama di lingkungan masjid. Terakhir, kegiatan spiritual yang aktif. Sedangkan faktor penghambat kemakmuran masjid at-Taufiq adalah kurangnya sumber dana dan remaja masjid yang tidak aktif.

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang disimpulkan oleh penulis dapat menyampaikan saran atau rekomendasi yang bisa dipertimbangkan oleh banyak pihak antara lain :

1. Bagi institusi

Dalam penulisan skripsi ini penulis berharap dapat mengisi ruang kosong literasi mengenai strategi komunikasi pengurus takmir dalam memakmurkan masjid dan pada bidang keilmuan komunikasi pada umumnya.

2. Bagi takmir masjid at-Taufiq kelurahan Purwosari Metro Utara

Penulis berharap hasil penulisan ini dapat menjadi evaluasi untuk memajukan masjid di masa depan, sehingga temuan ini bisa berguna bagi takmir masjid dalam meningkatkan kegiatan memakmurkan masjid. Penulis berharap agar takmir masjid dapat lebih solid dan menerapkan manajemen masjid yang efektif sehingga upaya memakmurkan masjid dapat berjalan dengan optimal.

### 3. Bagi penulis lain

Penulisan ini diharapkan dapat menjadi landasan untuk penulisan lanjutan yang lebih mendalam serta untuk memperluas cakupan informasi terkait strategi komunikasi dakwah takmir dalam memakmurkan masjid agar lebih komprehensif.

### 4. Rekomendasi

Penulis memberikan rekomendasi terhadap kepengurusan takmir masjid untuk melakukan pendekatan dan pembinaan kepada remaja masjid yang akan menjadi penerus kepengurusan.